

Journées de l'architecture **Quoi de neuf?**

«**Quoi de neuf en architecture?**», tel est le thème de la 8^e édition des journées dédiées à l'invention de l'habitat. Cette manifestation désormais tri-nationale qui prend racine en Alsace, dans le Bad Wurtemberg et à Bâle, propose jusqu'au 21 octobre de très nombreux rendez-vous, tous gratuits.

«*On atteint notre vitesse de croisière*», se réjouit Alexandre Da Silva, l'une des chevilles ouvrières des Journées de l'architecture à Mulhouse. Parmi les 16 villes qui participent à l'événement cette année, la cité du Bollwerk propose une palette particulièrement étendue et variée de rendez-vous pour les curieux d'architecture.

Les J.A. aux J.O.

Une nouveauté, les Journées de l'architecture (J.A.) s'invitent aux Journées d'Octobre.

À l'entrée des Folie'Flore, le public découvrira «*l'Infobox*», installation ludique permettant de découvrir la totalité du programme des J.A. en France, en Allemagne et en Suisse. Cet objet de communication, «*micro-architecture éphémère à vocation informative*» est le



Les 8^e Journées de l'architecture — dont l'architecte mulhousien Alexandre Da Silva est l'une des chevilles ouvrières — proposent des visites guidées, concerts, conférences, expos... Le programme détaillé est disponible dans différents lieux publics. Suivez le guide !
Photo Denis Sollier

fruit d'un concours lancé auprès d'étudiants et jeunes diplômés de Strasbourg et Karlsruhe, remporté par les Strasbourgeois Nicolas Grun et Pierre Laurent.

La mezzanine à l'entrée du parc accueille plusieurs expositions. «*Découvrir l'architecture*» réunit des photographies de Jean-Baptiste Dorner. Monuments remarquables ou simples immeubles d'habitat, bâtiments industriels, équipements publics...

Les Mulhousiens pourront dé-

couvrir des **projets urbains mulhousiens** parmi lesquels les fameux Jardins Neppert de Nicolas Michelin.

Le Parc-Expo accueille également les dessins du concours lancé dans les écoles en 2007 dont le thème était «*Dessine ta rue*».

Enfin, les **photographies d'architecture de Serge-Henri Gayraud** sont une invitation à découvrir des intérieurs.

Musée historique

La salle de la Décapole abrite

(4 octobre, 16 h, rdv arrêt tram «*Musée de l'automobile*»).

Les architectes de TOA proposent une visite virtuelle du projet Porte Jeune en apportant leurs commentaires... du trottoir d'en face (11 octobre, 11 h).

Dans le cadre de la journée «*Agences ouvertes*», l'architecte Alexandre Da Silva accueillera le public dans ses locaux professionnels et son jardin pour y parler de son métier (10 octobre, de 14 h à 20 h, 10 rue de la Tuilerie à Bourzwiller).

Conférences

L'architecte Françoise-Hélène Jourda est l'invitée des Conférences Erasme et parlera du développement durable (7 octobre, 18 h, Société industrielle de Mulhouse).

Les architectes Thierry maire (agence Toa, suivi du chantier Porte Jeune), Christian Plisson (agence Mongiello-Plisson, Fonderie) et Christian Weimann (agence DRLW, aéroport de Bâle-Mulhouse, entrepôts Soléa) parleront des «*reconversions à Mulhouse*» (11 octobre, 16 h, Parc-Expo).

Musique

Nouvelles propositions originales de cette 8^e édition des J.A., deux rendez-vous avec la musique.

«*Autour de Xenakis*» est une proposition mixte, concert de musique de Xenakis par la per-

cessionniste Laurence Meisterlin dans trois lieux différents (5 octobre, 16 h Bains municipaux, 17 h parc Salvator, 18 h cinéma Palace) suivi d'une conférence sur le travail de l'architecte et compositeur Iannis Xenakis par l'architecte Michel Spitz.

«*Invitation à déjouer l'espace avec l'orchestre d'harmonie*» est un concert de l'orchestre d'harmonie de Mulhouse dans les entrepôts de Soléa (19 octobre, 17 h). Au programme, des œuvres de Debussy, Grieg et Gustav Holst et une disposition inhabituelle des musiciens, au milieu des auditeurs.

À vélo c'est plus rigolo

Toujours très prisée par le public cycliste, la balade «*l'architecture à vélo*» vous invite ces trois prochains dimanches à découvrir plusieurs réalisations récentes et originales de Mulhouse et ses environs (départ les 5, 12 et 19 octobre à 10 h, place du Rattachement à Bourzwiller). Sept étapes au menu avec un pot offert à mi-parcours : le quartier des nomades sédentarisés à Kingersheim (Voie Médiante), le collège de Bourzwiller, les lofts de Manurhin, les nouvelles constructions du quartier Wagner, des opérations de logements sociaux rue des Merles, la nouvelle place de l'Égalité dans le quartier Briand-Franklin, les nouvelles constructions au collège Kennedy.